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第 16 回 経 済 建 設 常 任 委 員 会 会 議 録 1 

開催年月日  平成28年７月４日（月曜日） 開会 13時 29分 閉会 14時43分 

開 催 場 所  第一委員会室 

出 席 委 員  
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 竹谷事務局長 

 議長  菊田副主幹 
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１ 所管からの報告事項について 

  次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。 

○ 滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 

①滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略実施イメージについて 

 ②平成28年度地方創生総合戦略改訂に係るスケジュール（案）について 

 ③地方創生交付金（平成 27年度実施）の効果検証について 

 ④滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略進捗状況確認について 

 ⑤滝川市の地方創生加速化交付金事業について 

 ⑥滝川版ＣＣＲＣ構想のフローについて 

 ⑦滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の改訂について 

（１）航空事故調査報告書の公表について 

（２）「サマースカイフェスタ2016」の開催について 

（３）一般社団法人たきかわ観光協会の事務所移転について 

（４）滝川駅前再開発ビルの状況報告について 

（５）栄町３－３地区再開発事業の進捗状況について 

２ その他について 

  なし 

３ 次回委員会の日程について 

正副委員長に一任することに決定した。 
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 平成28年６月30日 3 

 4 

 滝川市議会議長 水 口 典 一 様 5 

 6 

                               滝川市長  前 田 康 吉 7 

 8 

   経済建設常任委員会への説明員の出席について 9 

 10 

 平成28年６月17日付け滝議第50号で通知のありました経済建設常任委員会への説明員の出席要求について、次の 11 

者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 12 

 なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えます。この場合、 13 

必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。 14 

 15 

記 16 

 17 

 滝川市長の委任を受けた者 18 

総務部長   中 島 純 一 19 

総務部次長            高 橋 一 美 20 

総務部企画課長   深 村 栄 司 21 

総務部企画課主幹   稲 井 健 二 22 

総務部企画課長補佐  越 前 智香子 23 

総務部企画課係長   藤 司 和 久 24 

総務部公共施設マネジメント課係長  高 橋 伸 明 25 

産業振興部長   中 川 啓 一 26 

産業振興部次長   長 瀬 文 敬 27 

産業振興部産業振興課長  阪 本 康 雅 28 

産業振興部産業振興課係長  壽 崎 美 穂 29 

産業振興部産業振興課農商工連携室長  諏 佐   孝 30 

産業振興部産業振興課主任主事  野 村 修 司 31 

産業振興部産業振興課農商工連携室主任主事 三 並 義 紀 32 

産業振興部農政課長  和 田 英 昭 33 

産業振興部農政課長補佐  壽 永 七月男 34 

産業振興部商業観光課主幹  鳩 山   稔 35 

産業振興部商業観光課主幹  日 口 裕 二 36 

産業振興部商業観光課係長  後 呂 典 輝 37 

産業振興部商業観光課係長  今   安紀子 38 

産業振興部駅周辺整備課長  加 地 幸 治 39 

産業振興部駅周辺整備課長補佐  丸 藤 斉 士 40 

産業振興部駅周辺整備課係長  林   裕 樹 41 

産業振興部国際課長  山 内 康 裕 42 

産業振興部国際課長補佐  運 上 琢 諭 43 

産業振興部国際課係長  塩 入 正 行 44 

建設部建築住宅課長  伊 藤 和 博 45 

建設部建築住宅課長補佐  三 吉 修 司 46 



 

建設部建築住宅課係長  秋 山 恭 範 47 

 48 

                                  （総務部総務課総務係） 49 



 

第16回 経 済 建 設 常 任 委 員 会 50 

 日 時 平成28年７月４日（月） 51 

午後１時30分 52 

   場 所 第一委員会室       53 

 54 

○ 開   会 55 

 56 

 57 

○ 委員長挨拶（委員動静） 58 

 59 

 60 

１ 所管からの報告事項について 61 

 62 

○ 滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 63 

 ①滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略実施イメージについて（資料）企 画 課 64 

 ②平成28年度地方創生総合戦略改訂に係るスケジュール（案） （資料）企 画 課 65 

について 66 

 ③地方創生交付金（平成 27年度実施）の効果検証について   （資料）企 画 課 67 

 ④滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略進捗状況確認について（資料）企 画 課 68 

 ⑤滝川市の地方創生加速化交付金事業について        （資料）企 画 課 69 

 ⑥滝川版ＣＣＲＣ構想のフローについて           （資料）企 画 課 70 

 ⑦滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の改訂について   （資料）企 画 課 71 

 72 

《産業振興部》 73 

（１）航空事故調査報告書の公表について           （資料）商業観光課 74 

（２）「サマースカイフェスタ2016」の開催について       （資料）商業観光課 75 

（３）一般社団法人たきかわ観光協会の事務所移転について   （資料）商業観光課 76 

（４）滝川駅前再開発ビルの状況報告について         （資料）駅周辺整備課 77 
（５）栄町３－３地区再開発事業の進捗状況について      （資料）駅周辺整備課 78 

 79 

 80 
２ その他について 81 

 82 

 83 

３ 次回委員会の日程について 84 

 85 

 86 

○ 閉  会 87 
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第16回 経済建設常任委員会 88 

H28.7.4(月)13：30～ 89 

第 一 委 員 会 室 90 

開  会 １３：２９ 91 

委 員 長 ただいまから第16回経済建設常任委員会を開会いたします。 92 

 委員動静報告 93 

委 員 長 まず、委員動静ですが、委員は全員出席です。議長は、おくれて出席いただき 94 

ます。傍聴として、舘内議員、安樂議員、本間議員が出席しております。 95 

 １ 所管からの報告事項について 96 

委 員 長 本日の委員会は、初めに滝川市のまち・ひと・しごと創生総合戦略について企 97 

画課からご説明いただきますが、ここでの質疑は本来、本委員会が所管する事 98 

項となりますが、総合戦略全般に係る事項についても質疑をお受けいたします。 99 

なお、お手元の資料にあります①から⑦につきましては、内容が関連する①と 100 

②、③と④、⑤と⑥をそれぞれ一括説明いただいた後、質疑していただきたい 101 

と思いますので、よろしくお願いいたします。 102 

 それでは、所管からの報告事項について、滝川市まち・ひと・しごと総合戦略 103 

について、①、滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略実施イメージについて、 104 

②、平成28年度地方創生総合戦略改訂に係るスケジュール（案）について説明 105 

を求めます。 106 

 ○ 滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 107 

   ①滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略実施イメージについて 108 

           ②平成28年度地方創生総合戦略改訂に係るスケジュール（案）について 109 

稲井主幹 資料説明に入ります前に、この時期に常任委員会で報告の場をいただきました 110 

背景について少し触れさせていただきます。 111 

 昨年10月に総合戦略を策定しまして、策定からまだ１年を経過していないとこ 112 

ろですが、５年計画であります総合戦略の初年度が平成27年度とされておりま 113 

して、本年３月で初年度が終了した格好になってございます。総合戦略の期間 114 

中は、毎年総合戦略の進捗について市内部のほか市議会、あるいは滝川市まち・ 115 

ひと・しごと創生会議で審議を行い、総合戦略の見直しなどを含めましてＰＤ 116 

ＣＡ、計画、実行、確認、確認を踏まえた対応、こういったサイクルの中で計 117 

画を推進していくことが求められてございます。また、平成27年度に国の交付 118 

金を導入しまして事業を行っていますが、事業ごとの数値目標でありますＫＰ 119 

Ｉの検証についても市議会、創生会議で審議の上、８月までに国に報告するこ 120 

ととされておりますことから、この時期に常任委員会で報告させていただくこ 121 

とといたしました。よろしくお願いいたします。 122 

 それでは、藤司係長から資料に基づいて説明いたします。 123 

藤司係長 （別紙資料に基づき説明する。） 124 

委 員 長 説明が終わりました。 125 

 質疑ございますか。 126 

（なしの声あり） 127 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 128 

次、③、地方創生交付金（平成27年度実施）の効果検証について、④、滝川市 129 

まち・ひと・しごと創生総合戦略進捗状況確認について説明を求めます。 130 

  ③地方創生交付金（平成27年度実施）の効果検証について 131 
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  ④滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略進捗状況確認について 132 

藤司係長 （別紙資料に基づき説明する。） 133 

委 員 長 説明が終わりました。 134 

 質疑ございますか。 135 

東  元 資料３について、項目２番の滝川市の公式ホームページの見直しということで、 136 

昨年12月の定例会でも質問させていただいたときに総務部長から今見直しをし 137 

ているということで、かなり期待しておりましたけれども、正直言ってその割 138 

にはなかなかうまくホームページの更新がされていないという感じを受けてお 139 

ります。特に観光情報とか子育て情報に特化したデザインということで、その 140 

中でも子育て情報のイラスト等、レイアウト等は変わったような気はするので 141 

すけれども、内容が古かったり、例えば健康ウオーキングマップのデータが極 142 

端に古かったり、リンク切れが発生していたり、本当にやる気があるのかとい 143 

う感じが見受けられるのです。再三、総務部長ですとか広聴の担当の方を通し 144 

て修正をお願いしておりますけれども、まだまだ全般的な見直しがされていな 145 

いような気がするのですが、これで効果はマルで終わってしまったのでは、滝 146 

川市のホームページとして非常に残念なことになりかねないので、今後どのよ 147 

うな対応を継続していただけるのか伺います。 148 

深村課長 先般、６月27日ですけれども、市内部の会議体であります庁議におきまして改 149 

めて関係部長等に情報の最新化、更新について依頼を行ったところであります。 150 

載せている情報を上げてしまうとそこでどうしても終わってしまったというよ 151 

うな感覚に担当者としても陥ってしまうこともあるものですから、その点載せ 152 

ている情報全てについて改めて見直しを行っていただいて、必要な部分につい 153 

ては関係します企画課情報推進係と連携をとって、最新のものに変えていくと 154 

いうような体制をとってまいりますので、また引き続き何かお気づきの点があ 155 

りましたら情報をお寄せいただければと思います。 156 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 157 

（なしの声あり） 158 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 159 

次、⑤、滝川市の地方創生加速化交付金事業について、⑥、滝川版ＣＣＲＣ構 160 

想のフローについて説明を求めます。 161 

  ⑤滝川市の地方創生加速化交付金事業について 162 

  ⑥滝川版ＣＣＲＣ構想のフローについて 163 

稲井主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 164 

委 員 長 説明が終わりました。 165 

 質疑ございますか。 166 

（なしの声あり） 167 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 168 

次に、⑦、滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の改訂について説明を求め 169 

ます。 170 

  ⑦滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の改訂について 171 

稲井主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 172 

委 員 長 説明が終わりました。 173 

 質疑ございますか。 174 

副委員長 資料２ページの総合戦略の改訂案ですが、これはどこのまちでもこういう助成 175 
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制度をやろうとしているし、やってきているのだけれども、滝川市の場合は優 176 

良な中古住宅、既存ストック資産向上に資する耐震改修云々とあるのだけれど 177 

も、実際現場でどういう基礎的データをもとにしてこういうことをやっている 178 

のか。どのぐらい対象物件があると押さえているのか伺います。 179 

伊藤課長 中古住宅の関係ですけれども、中空知住み替え支援協議会を設けまして、物件 180 

の掘り起こしを進めているところです。戸建ての空き家自体は、住宅・土地統 181 

計調査で1,000戸ほど滝川市にあると。ただ、なかなか優良物件が登録していた 182 

だけないという状況にあります。それでも年間大体30件から40件、賃貸あるい 183 

は売買の物件を登録していただいて、登録された物件につきましてはほぼ全部 184 

契約に至っております。そういうことで、今後とも空き家は増加していくと見 185 

込んでおります。特に団塊の世代の方、戸建て持ち家を持っている方たちが、 186 

どんどん滝川を離れる、あるいは手放す状況になってくると思いますので、今 187 

後ともそういうものを有効に活用させていただきたいと考えております。 188 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 189 

（なしの声あり） 190 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 191 

所管の入れかえありますので、暫時休憩します。 192 

休  憩 １４：１２ 193 

再  開 １４：１３ 194 

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 195 

 次に、産業振興部、（１）、航空事故調査報告書の公表について説明を求めます。 196 

 （１）航空事故調査報告書の公表について 197 

日口主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 198 

委 員 長 説明が終わりました。 199 

 質疑ございますか。 200 

（なしの声あり） 201 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 202 

次、（２）、「サマースカイフェスタ2016」の開催について説明を求めます。 203 

 （２）「サマースカイフェスタ2016」の開催について 204 

日口主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 205 

委 員 長 説明が終わりました。 206 

 質疑ございますか。 207 

（なしの声あり） 208 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 209 

次、（３）、一般社団法人たきかわ観光協会の事務所移転について説明を求めま 210 

す。 211 

 （３）一般社団法人たきかわ観光協会の事務所移転について 212 

鳩山主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 213 

委 員 長 説明が終わりました。 214 

 質疑ございますか。 215 

山  本 市役所庁舎４階のスペースに移動になるということですけれども、４階につい 216 

ては、産業振興部で営農振興室がたきかわ農協から移ってきて、かなりの職員 217 

数がいると思うのですけれども、打ち合わせ等の会議スペースが前より大分少 218 

なくなっており、４階のスペースが一番窮屈になっているような気がします。 219 
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今、国際課がまだ６階のままですけれども、その国際課を含めて観光部分と観 220 

光協会が、将来的に別のところに移るようなことを考えた上での今回の受け入 221 

れだったのか伺います。 222 

鳩山主幹 山本委員が、おっしゃるとおり狭いところではございますけれども、先ほど申 223 

し上げましたが、あくまで暫定的なことで、昨今の外国人観光客の増加である 224 

とか、あるいは国が進めている日本版ＤＭＯとか、そういった体制を検討する 225 

上で一時的なことということでございますので、期限というのは特に設けては 226 

ございませんけれども、恒久的なものではなく、暫定的にということで我々の 227 

ほうでも考えておりますし、観光協会にもそういった旨は申し入れをしている 228 

ところでございます。 229 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 230 

東  元 今の質疑に関連して、駅前から今の商工会議所のビルに移って、さらにまた市 231 

役所に移るということになると、滝川市の観光行政はどうなっているのか、観 232 

光協会はどうなっているのか、そういう見方をする人がいるのではないかと思 233 

うのです。あくまでもここに暫定的ということで書いてありますけれども、や 234 

はりこれから市が観光客をどんどん受け入れるためには、市役所の建物に観光 235 

協会が移動してくること自体ちょっとおかしいのではないかと思います。もと 236 

もと駅前にあるということが理想的ではありますけれども、観光に関するセク 237 

ションもあわせて外来のお客さんがどのような考えを持って滝川を訪れたとい 238 

う意見をすぐに反映させるためにも、こういう慌てた措置ではなくて、もうち 239 

ょっと考えて、例えば鈴蘭通のどこか店舗を借りて移動するなり、あるいは極 240 

端なことを言えば道の駅あたりに事務所を出して観光協会の事務所にするとい 241 

う考えはないのか、その辺についてお伺いします。 242 

鳩山主幹 観光協会の事務所の位置につきましては、駅前にあったり、今は商工会議所に 243 

移転しているという経過がございます。そういったことを踏まえた上で、今回 244 

改めて国際観光に向けた体制の強化ということで、協会のほうから申し入れが 245 

あったところでございまして、そういったことを踏まえて今回受け入れをする。 246 

観光協会についても、昨今の外国人観光客がふえている観光業の今後を考えた 247 

上で市とタッグを組みながら、あるいは先ほど言いましたように国際課、国際 248 

交流協会と４者がスクラムを組んで、新たな観光体制をつくった中で新たな事 249 

務所に移転すると考えているところでございまして、事務所の移転につきまし 250 

ては観光協会の意向もございますので、具体的にどこがいいということは商業 251 

観光課としては申し上げることは難しいのですけれども、滝川市の観光の窓口 252 

として一番いい場所にこの期間の中で検討していただければいいと考えている 253 

ところでございます。 254 

委 員 長 ほか質疑ございますか。 255 

（なしの声あり） 256 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 257 

次に、（４）、滝川駅前再開発ビルの状況報告について説明を求めます。 258 

 （４）滝川駅前再開発ビルの状況報告について 259 

林 係 長 （別紙資料に基づき説明する。） 260 

委 員 長 説明が終わりました。 261 

 質疑ございますか。 262 

副委員長 いろいろご苦労されているようですけれども、滝川市としても大きな課題だと 263 
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思うのです。それで、エレベーターの保守業者にかかわる聞き取りから、大体 264 

2,500万円かかるということですが、これはエレベーター保守ということだけで、 265 

ほかの課題というのは回答の中になかったのですか。改修が必要なのはエレベ 266 

ーターだけですか。その辺のことについては、どのように認識しているのか伺 267 

います。 268 

林 係 長 エレベーター以外の改修についてということと思いますけれども、前回、こち 269 

らの委員会でご報告させていただきましたが、ビルが開業しまして30年を超え 270 

ようとしています。その中で当然エレベーター以外にもビルの施設設備の改修 271 

については、時期を迎えているという話をビルの管理会社と私どもも進めてお 272 

りまして、今後更新していかなければならないような設備が期限を迎えている 273 

ものもあると把握してございます。 274 

副委員長 あるということだけの話ですが、中身をどのように把握しているのか。 275 

林 係 長 具体的には、ビル管理における中央監視盤システムについても老朽化を迎えて 276 

いるとか、外壁等につきましても当然、劣化してまいりますので、そういった 277 

ものにつきましても塗装とか改修が必要ということで把握してございます。 278 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 279 

山  本 たきかわホールの関係がどうしても残るので、教育委員会のほうから利用の募 280 

集停止のご案内もいただいているわけですけれども、きょう教育委員会の方も、 281 

財政課の方もいらっしゃらないけれども、将来的に滝川市で区分所有権を放棄 282 

するということは頭の片隅にあるのでしょうか。考えているのか伺います。 283 

加地課長 今の想定の話ですので、それぞれの状況によってその時々で判断しないといけ 284 

ないことは出てくるかと思います。それは、相手があっての話なので、相手が 285 

そういう要望なり、要請なり、もしくは滝川市としてもそういったものを申し 286 

入れるのかというところでは、それぞれ相手があっての話になりますから、想 287 

定の中で区分所有を放棄するとか、放棄しないとか、そういったものについて 288 

は、今の現状においてはお答えができないということにしかならないと判断し 289 

ております。 290 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 291 

（なしの声あり） 292 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 293 

次に（５）、栄町３―３地区再開発事業の進捗状況について説明を求めます。 294 

 （５）栄町３―３地区再開発事業の進捗状況について 295 

丸藤課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。） 296 

委 員 長 説明が終わりました。 297 

 質疑ございますか。 298 

（なしの声あり） 299 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 300 

 ２ その他について 301 

委 員 長 次に、２、その他について、委員から何かございますか。 302 

（なしの声あり） 303 

委 員 長 事務局から何かございますか。 304 

（なしの声あり） 305 

 ３ 次回委員会の日程について 306 

委 員 長 それでは、３、次回委員会の日程についてでございますが、正副委員長にご一 307 
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任願えますか。 308 

（異議なしの声あり） 309 

委 員 長 以上をもちまして第16回経済建設常任委員会を閉会いたします。 310 

閉  会 １４：４３ 311 


